

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA. (Imprenta Balear.
Rullan, hermanos.
García.
MAHON. Orfila. (D. Domingo.)
IVIZA. Cabot.
Sale todos los días por la tarde, excepto los sábados.

EL

BALEAR.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Por un mes.
En Mallorca 8 rs.
En Menorca é Ibiza franco de porte. 10 rs.
En los demas puntos del Reino, id. id. 12 rs.
Cada número suelto 1 rl.

PALMA.—LÚNES 16 DE JULIO DE 1849.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

ITALIA.

No dejan de ser del mayor interes las noticias que recibimos de Italia.

Hasta aqui se habia creido que la ocupacion de Roma por el ejército frances habia sido efecto y resultado de una capitulacion. Asi lo indicaba el haber cedido la Asamblea llamada constituyente romana á la fuerza irresistible de las circunstancias. Confirmaba ademas esta misma opinion el haber revestido la expresada Asamblea al llamado gobierno de Roma de facultades extraordinarias y omnimodas para arreglar una capitulacion honrosa. Hé aqui no obstante lo que pasó en realidad, segun acabamos de saberlo por persona autorizada que ha llegado esta mañana en el vapor *Le-panto* de Terracina, de donde salió el día 8 por la mañana, cuando ya era allí público lo ocurrido en la capital del orbe cristiano.

El día 1.º de julio hizo la Asamblea la declaracion indicada, y confirió al titulado poder ejecutivo facultades para celebrar la capitulacion. A consecuencia de este acuerdo fué una comision de dicho gobierno á encontrar el general Oudinot, quien no quiso recibirla, pues procedia de un llamado gobierno que ni la república francesa ni él, tampoco habian reconocido nunca. Cuando los comisionados volvieron á Roma con tal respuesta, no cesando las hostilidades, la municipalidad como que no tiene representacion política, y si solo el deber de defender los intereses de la comun á quien sirve, resolvió mandar una comision con el fin de salvar á Roma de una gran catástrofe.

Con la municipalidad mostróse el general frances mucho mas condescendiente: recibió los comisionados, pero al mismo tiempo despachó un correo extraordinario al embajador de su nacion en Gaeta y á los comisarios de la república para que en vista del nuevo aspecto que tomaban las cosas, y mientras él retenia en el campamento á los comisionados de la municipalidad, se apresurasen á ir allá para asistir á las conferencias y resolver de comun acuerdo lo que se creyese conveniente.

Creemos que por la mañana del 3 los representantes de la república francesa ya estaban con el general Oudinot. Lo que en la reunion de estos personajes y de los enviados de la municipalidad de Roma se hablaria y acordaria, es para nosotros un misterio que no juzgamos haya de tardar mucho en aclararse. Es empero lo positivo que por la tarde del referido día 3 rompió un fuego vivísimo contra los muros de uno de los extremos de la ciudad, donde caía un diluvio de bombas, granadas, y balas de todos calibres. Este ataque no era mas que aparente, mientras aquel seguía con toda crudeza llamando exclusivamente la atencion de los sitiados, una gran parte del ejército frances penetraba por otros puntos en la ciudad haciéndose dueño de ella, sin disparar un tiro.

No obstante es preciso confesar que en aquellos momentos los franceses no fueron muy bien recibidos, como que en el Corso la caballeria tuvo que dar una carga de que resultaron algunos muertos, á fin de disipar los grupos que querian al parecer hacer resistencia.

La primera diligencia del general frances fué llamar á las personas de mayor representacion que permanecian todavia en la ciudad, á fin de formar un gobierno provisional hasta el regreso de su Santidad; empero ha sido tanto el terror esparcido en Roma durante el interregno revolucionario, como que nadie quiso aceptar la invitacion del general Oudinot de miedo de ser asesinado cualquiera que la aceptase.

El gefe de las tropas francesas comprendiendo en-

tonces su situacion y la de la ciudad en que habia penetrado, declaró á esta en estado de sitio, y despues de haber puesto preso á Mazzini y algun otro de los gefes de la revolucion, nombró comisiones militares, á las cuales sugetó los ciudadanos, suspendió la libertad de imprenta, prohibió las reuniones, y prescribió que despues de anochecer nadie pudiese discurrir por las calles sin un pase librado por la autoridad militar. Asi se hallaban las cosas el día 6.

Por lo que hace á la division española en Italia, habia adelantado hasta Velletri, donde continuaba el día 7 por la noche, esperando las fuerzas de la segunda expedicion para emprender las operaciones, porque habia llegado el caso de que nuestras tropas presten algun servicio.

Es el caso que Garibaldi gefe de los aventureros de diversos paises llamados á Roma por la revolucion, viendo que no habia tenido lugar ninguna clase de capitulacion, y que por consiguiente quedaba á merced del vencedor, lo que, atendidos sus antecedentes y conducta, no le tendria mucha cuenta, convidó á los suyos á que le siguiesen para trasladar el teatro de la guerra á las montañas de la Calabria, y logró que dos ó tres mil le siguiesen. Su objeto no era el que aparentó, sino el de salvar su persona y el riquísimo botín que á fuer de buen patriota habia sabido recoger mientras el rio estuvo revuelto.

Tan luego como Oudinot supo la evasion de Garibaldi, destacó en su persecucion una fuerte columna, y al propio tiempo expidió un extraordinario al general Córdoba, con quien parece corre en la mayor armonía, avisándole lo que ocurría. El general español mandó á Terracina para que asi que llegase la segunda expedicion, se le incorporase sin perder momento, á fin de emprender inmediatamente las operaciones combinadas contra los fugitivos de Roma. Aun cuando se dijo en Terracina que Garibaldi habia estado en Palestrina no muy distante de Velletri, se nos ha asegurado que el general Córdoba no habia tenido el día 7 por la noche noticia alguna de Garibaldi ni de los que le perseguian.

La segunda expedicion llegó á Terracina el día 5 á las 9 de la noche. El día 6 por la tarde emprendió la infanteria su marcha hácia Velletri, y habiendo descansado durante el día 8, y seguido su camino por la tarde de aquel día, es probable que el día 9 por la madrugada llegarían al cuartel general. La caballeria tardaria un poco mas á causa de haber llegado los caballos muy abatidos por efecto del viage.

A estas horas es probable que si las tropas francesas no han alcanzado á Garibaldi antes de llegar á los montes de la Calabria, las nuestras irán alla, y no dudamos que reportarán algunas ventajas por lo acostumbrados que estan á la guerra de guerrillas y de montaña.

Noticias anteriores á los partes que publicamos en el último extracto.

La fragata de vapor *Salamandra* que salió de Civitavecchia el 4 del actual, y llegó á Marsella el 6, trajo despachos para el gobierno frances, con un edecan del general Oudinot.

Se ha sabido por este conducto que el ejército frances habia entrado efectivamente en Roma el 3. Como no se habia repartido aun la correspondencia, se carecia de pormenores.

— Todos los periódicos de Paris publican los despachos recibidos por el gobierno frances, y que contienen una protesta de varios miembros del cuerpo consular contra el bombardeo de Roma, y la contestacion dada á estos agentes por el general Oudinot, con el oficio enviado por M. de Corcelles al ministro de negocios extranjeros.

Reproducimos testualmente este documento, que contesta á todas las quejas, á todas las reclamaciones, y restablece los hechos en toda la exactitud. Dice así:

«Señor ministro:

Tengo la honra de enviaros la protesta dirigida por algunos agentes consulares al general Oudinot, y la contestacion de este. Si yo me hubiese hallado en el campamento cuando el general en gefe puso esta contestacion, le hubiera rogado que rectificase un aserto muy falso contenido en aquel documento.

Protestan contra el bombardeo de Roma durante once dias con sus noches, contra la devastacion de los monumentos, etc. Ahora pues, es positivo que el fuego de nuestras baterias se ha dirigido solamente contra las murallas, hácia los bastiones cercanos á la puerta de san Pancracio. Hace 26 dias que comenzó el sitio; no se ha arrojado ninguna bomba contra la ciudad; no se ha bombardeado á Roma.

Temo que el general Oudinot lo dé á entender con su silencio. El gobierno puede afirmar lo contrario.»

FRANCIA.

Paris 6 de julio.

Hoy han sido enviadas instrucciones al general Oudinot y á Mr. Corcelles por el ministro de la guerra y de negocios extranjeros, para el arreglo provisional de lo concerniente á la ocupacion de Roma y las consecuencias que pueden darse á la ocupacion de aquella capital por la expedicion francesa: estas consecuencias forman la principal dificultad: el ministerio y la mayoría parece están divididos; unos quieren se deje al Papa en libertad absoluta de obrar, otros que se le exijan ciertas condiciones: el presidente de la república opina por el primer partido.

— Dicese que el general Bedeau reemplaza en la embajada de Roma á Mr. Harcourt, quien pasará á desempeñar igual destino en Londres.

ALEMANIA.

Un despacho del ministro de estado austriaco al embajador de su nacion en Londres, que ha sido comunicado á lord Palmerston anuncia, que el Austria al intervenir en Italia no ha tenido plan alguno de conquista sino el restablecer á los gobiernos legitimos y el orden legal.

— El rey de Wurtemberg por real decreto de 2 del corriente convoca la asamblea para revisar la constitucion.

— El 3 del corriente los prusianos no eran todavia dueños de Rastadt.

— A la intima que se les hizo de abrir las puertas, dicese que los gefes de los insurgentes contestaron se defenderian hasta el último extremo.

El general Groeben tiene sitiada la ciudad con 20,000 hombres: dicho general ha concedido á los habitantes el término de 24 horas para entregarse, finido el cual daría el asalto.

— La *Gaceta* alemana publica las disposiciones principales de un tratado concluido entre los gobiernos de Prusia Sajonia y Hannover: la union entre estos gobiernos tiene por objeto conservar la seguridad interior y exterior de la Alemania, la independencia é inviolabilidad de los estados alemanes. Todos los miembros de la confederacion son libres de acceder á la alianza, el que la acepte tiene el derecho de reclamar el apoyo y auxilios de sus aliados en los casos previstos en el tratado referido.

— Entre el Austria y la Baviera reina el mayor acuerdo, lo propio con la Rusia: esto no deja de ser importante en la actualidad, lo propio que el próximo viage á Viena del conde de Chambord (Enrique V) y del principe de Joinville procedente de Linz.

HUNGRÍA.

La batalla que se ha dado detras de Eperies entre los rusos y los húngaros, ha sido muy sangrienta: hé aqui lo que publica el corresponsal austriaco sobre el particular:

«La division rusa á las órdenes del jeneral Orzedoles, procedente de Dukla, encontró detras de Eperies en la direccion de Kasckau, á la division húngara mandada por Dembinski, que constaba de 35,000 hombres.

El 22 se empeñó una accion sangrienta, que volvió á principiar el 23: las tropas de Dembinski fueron completamente batidas y dispersadas: los rusos les quitaron 35 cañones y muchas municiones de guerra.

La caballería que siguió en su persecucion no pudo alcanzar á los húngaros por la precipitacion con que huían: fué tan obstinado el combate por ambas partes que segun los correos enviados á Lamberg y Varsovia para anunciar la victoria, los rusos han perdido 3000 hombres entre muertos, heridos y estraviados, los insurgentes tuvieron doble pérdida.»

En el estado actual de cosas no queda á los húngaros otro extremo sino batir al general Haynau ó retirarse detras del Theis: su posicion en Pesth está ahora amenazada del todo, y difícil, sino imposible, de poderse sostener.

En el sur, es verdad, tienen dos divisiones, pero el ban de Croacia ha destrozado á Perczel y Bem se vé obligado á hacer frente á los rusos que se avanzan en la Transilvania.

INGLATERRA.

En la cámara de los comunes de Inglaterra, sesion del dia 6, Mr. Hume preguntó si los acontecimientos actuales de Europa, ó la intervencion rusa en Hungría, debian considerarse como dirigidos á poner término á los tratados de Viena. Lord John Russell contestó que «esos tratados no eran afectados de ningun modo por los acontecimientos del continente; que el gobierno ruso habia sido llamado por el austriaco á ayudarle á reprimir la insurreccion de Hungría: que la Rusia no tenia intencion de intervenir de ningun otro modo en los negocios de Europa, y que el socorro que daba al Austria, no alteraba los tratados de Viena.»

Habiendo añadido Mr. Hume que se ha dicho que existe una convencion entre la Prusia y el Austria, en cuya virtud se concederia ciertas porciones de territorio á la Rusia, lord John Russell respondió que no sabia que existiese ninguna convencion de esta especie, ni de hecho ni proyectada.

— La proposicion presentada por Mr. Israely sobre la situacion del pais, se cree que tenga muy malos resultados para el ministerio, y aun acaso le derriba, entrando entonces como gefes en la Cámara de los Comunes el mismo Israely, y en la de los Lores Stanley.

Esta proposicion ocupó á la cámara en la misma sesion, y su autor la esplanó largamente acusando al gobierno de ser la causa de la decadencia de la industria inglesa por los aranceles que existen en el dia, y disminucion de las rentas. Despues de haber censurado la politica del ministerio en Irlanda, y en las Colonias, se ocupó de los paises extranjeros.

PORTUGAL.

Los periódicos y cartas de Lisboa del dia 4, no contienen noticias de grande interés. Las cámaras habian concedido al gobierno las autorizaciones que le pidiera, y con este apoyo se realiza sin dificultad el programa de tolerancia dado por el ministerio del conde de Thomar al encargarse de la direccion de los negocios públicos.

S. M. el rey Fernando, que habia recibido un golpe de un caballo, se halla casi del todo aliviado, despues de los remedios que se le aplicaron con mucha oportunidad.

NOTICIAS NACIONALES.

Madrid 7 de julio.

Tenemos á la vista, dice el Comercio de Cadiz una carta de Méjico del 9 de mayo, y de ella copiamos el

siguiente párrafo, que creemos será leído con interes:

«Está ya redactada y firmada la carta que varios españoles residentes en este pais dirijen al general Narvaez presentándole una espada que debe tener de coste dos mil pesos fuertes, cuya cantidad se habia remitido ya con este objeto al señor Egaña, que es el encargado de esta obra, por haber sido el que promovió la suscripcion un vizcaino paisano suyo; y como la cantidad recolectada asciende á mas de ocho mil pesos, se ha acordado tambien remitirlo todo, á fin de que la suma sobrante se distribuya entre los militares que mas se distinguieron combatiendo las dos revoluciones de Madrid y Sevilla, ó entre las familias de los que perecieron en ellas.»

— Ha tomado posesion de la jefatura política de Córdoba el señor Gastelu. De dicha ciudad escriben que su actual comandante general, señor Pavia, va á ser reemplazado por el señor Sartorius, comandante de carabineros de la provincia de Sevilla, y hermano del señor conde de san Luis.

— Segun *La Esperanza*, el señor general Breton no piensa admitir el destino de ministro del tribunal supremo de guerra y marina con que le ha agraciado S. M.

— Ayer fueron robados al representante en esta corte de la casa de Rostchild, Mr. Weisweiller, ocho mil duros en oro. Segun las noticias que hemos podido adquirir, el robo se ejecutó de la manera siguiente:

Un caballero, vestido con la elegancia propia de un ladron en grande, propuso á un cobrador de la casa la reduccion á dinero de la cantidad referida, ofreciéndole un premio ventajoso. El cobrador dió cuenta del negocio á su principal, y aceptado que fué, se dirigió con el dinero al domicilio del capitalista de pega, llevando consigo, para mayor seguridad, un dependiente del banquero. A las dos de la tarde entraron ambos en la casa núm. 4, cuarto principal de la calle del Olivo, para donde habia dado cita el ladron al cobrador, y la cual estaba alhajada á propósito para el chasco. El poseedor de los billetes recibió á los dependientes con la mayor urbanidad, y despues de contar el dinero, abrió el cajon de un *secretaire*, y ordenó á un camarada suyo, que representaba el papel de escribiente, que fuese á sacar de la *caja* el papel moneda. Al corto rato, y como el copiante se hiciera esperar, salió el amo á avisarle, y su salida fue la del humo.

El cobrador y su compañero tardaron poco en comprender que habian sido chasqueados, y dirigiéndose á la cómoda para confirmar sus sospechas, hallaron que el cajon se comunicaba por un agujero á una pieza inmediata por la cual habia sido estraido el oro.

Entonces gritaron alta y poderosamente, y habiendo acudido D. Francisco Chico con prontitud, logró aprehender al pobre escribiente, quien preso é interrogado, acaba de declarar que aquella misma mañana le habian recibido en calidad de tal los señores de la casa, ofreciéndole una asignacion de seis mil reales.

Se están practicando diligencias para descubrir los autores de este robo; pero hasta ahora todas las pesquisas han sido infructuosas.

— Parece que en uno de los acreditados establecimientos de esta corte se están construyendo tres magnificas custodias, cuyo valor total ascenderá, segun nos han informado, á veinte mil duros. Están destinadas para tres iglesias de Arequipa, capital del Perú.

— Las personas de la servidumbre que deben acompañar á SS. MM. en la jornada de la Granja, son: la camarera mayor, señora duquesa de Gor; dos azafatas; los mayordomos mayores de la reina y el rey, señores conde de Pino-Hermoso y marques de Alcañices; los caballeros mayores, señores marques de Malpica y duque de la Conquista; los primeros caballeros, señores conde de Casa-Valencia y Patiño; los gentiles hombres de lo interior, señores Casani, Rios, Neulan y Jaques; los caballeros de campo, señores Arce, Rosales, Arteaga y Serrano, el segundo gefe de alabarderos, señor Sanz, y los médicos de cámara, señores Sanchez y Gutierrez.

— Anoche ha tenido el honor de ser recibida por S. M. la reina, la comision que, como ya saben nuestros lectores, ha venido de Barcelona para felicitar á S. M. y á su gobierno por la terminacion de la guerra en el principado.

— El señor don Juan Maria Blanco de Latoja, nombrado asesor de la intendencia de la Habana, salió anteayer para su destino en la silla-correo de Cadiz, á

las veinte y cuatro horas de haber recibido el oficio de su nombramiento.

— Don Fermin Falces ha sido nombrado alcalde corregidor de Tarragona. Dicho señor es hermano del señor diputado de aquel apellido.

— En la madrugada de ayer ha salido de esta corte para el camino de las Cabrillas un batallon del regimiento de América. Creemos que vaya destinado á custodiar las brigadas de presidiarios que se ocupan en la construccion de aquel camino.

Idem 8.

Parece va á devolverse el mando del regimiento de granaderos de la reina, al coronel marques de Santiago.

— La noticia de la votacion de ayer en el senado conocida en el *bolsin*, hizo bajar 1½ por 100 de los fondos que en la bolsa habian cerrado en alza á 26 y 1½. Temiase que esto produjese alguna modificacion en el gabinete, modificacion de la que hace muchos dias se hablaba como posible. Hoy tambien reproducen esta noticia algunos diarios; pero los que pasan por órganos del ministerio, dicen, que no siendo la del ferrocarril una cuestion de gabinete, en nada altera la situacion de este.

— Mañana á las ocho de la noche marcha la corte á la Granja. Tambien parece confirmarse la noticia que dimos hace un mes de que S. M. la reina madre pasará en agosto á Guíjon.

No se sabe si el duque de Valencia realizará al fin su proyectado viaje á Granada y Loja.

En la *Nacion* de hoy se lee lo siguiente, conforme en algun punto con las noticias sobre los nombramientos militares que damos en otro lugar:

«Segun hemos oido decir en varios círculos políticos, el mariscal de campo, señor Fuentes Pita, va á ser nombrado gobernador de Madrid. Hay quien supone que se ha pensado en el señor Lemery para cargo tan importante. Sea lo que quiera la persona que obtenga el nombramiento, siempre presumimos que el Sr. Calonge acaso no podria continuar al frente del gobierno militar de Madrid desde el momento que fué nombrado el conde de Mirasol capitán general de Madrid.

Tambien se asegura que el general Shelly será nombrado capitán general de las islas Filipinas, reemplazándole en Sevilla el general Lara, y á este en el campo de Gibraltar el general Calonge.

(Epoca.)

Como anunciamos, el viérnes último á las nueve y media de la noche tuvieron la honra de ser recibidos por S. M. la reina, los comisionados de Cataluña, encargados de felicitarla por la conclusion de la guerra; el corregidor de Barcelona presentó á S. M. la siguiente manifestacion:

„Señora, representantes de Cataluña venimos á felicitar á V. M. por la terminacion de la guerra que afligía este pais. A las saludables medidas de los consejeros de V. M. llevadas á término feliz con tanto denuevo y bizarria por el ejército y su caudillo, y á lo que ha contribuido el escelente espíritu de los pueblos, debe hoy Cataluña las dulzuras de paz que disfruta. Precedido tan notable suceso del afianzamiento del orden en la monarquía, y enlazado con el fausto acontecimiento que marca la inagotable clemencia de V. M. abriendo las puertas de la patria á los que se las cerraron sus extravios, la España, Señora, se contempla feliz en tan hermoso periodo del reinado de V. M. que el cielo le prolongue dilatados años; son los votos de Cataluña y nosotros cumplimos un sagrado deber poniéndolos á los piés de tan augusta persona.»

La reina con la afabilidad que le es propia, se dignó contestar que agradecia los nobles sentimientos de los catalanes, y que no perdonaria medio que contribuyera al afianzamiento de la paz haciéndolos prósperos y felices.

De Oviedo escriben al País, con fecha 3, entre otras cosas lo siguiente:

Sin embargo de que creiamos no se llevaria ya á efecto la venida de la reina madre al inmediato puerto de Guíjon por su enfermedad, parece se sigue alajando la casa del señor Rendueles, donde deberá hospedarse esta ilustre señora.

Tambien han llegado con objeto de tomar los baños

dos señoritas sobrinas del señor duque de Rianzares y algunos diputados.

Este año habrá bastante concurrencia de personas notables, que harán lucidos estos baños.

Idem 9.

Para lógica y buena fe los diarios progresistas.

Dicen un día: En cuestiones de intereses materiales, en cuestiones de dinero, el voto de mas valer, el voto atendible entre el Congreso y el Senado, es el de los representantes directos del pueblo, es el del Congreso.

Dicen otro día: El proyecto de ley para la conclusion del camino de hierro à Aranjuez es conveniente, útil al país, ha de dar trabajo al jornalero, impulso à la riqueza pública.

Y dicen otro día: Ese proyecto de ley del camino de hierro à Aranjuez votado por el Congreso, ha sido desechado en el senado; en su consecuencia el ministerio, ó al menos el ministro del ramo, debe retirarse.

Esto no puede ser mas lógico, segun la lógica progresista.

Que entre el Congreso y el Senado el voto del primero sea mas atendible que el del segundo en cuestiones de interes, segun los progresistas; que el proyecto de ley del camino de hierro à Aranjuez sea una cuestion de intereses materiales; que ese proyecto haya sido calificado por ellos mismos de justo, de útil, de laudable; que haya sido votado por una gran mayoría en el Congreso, y rechazado solo por un voto en el Senado... nada importa segun nuestro colega; la cosa es que el ministerio, ó al menos el ministro, debe dejar el puesto.

Preguntadles: ¿por qué? Os dirán, porque si. Preguntadles: ¿no creéis que el proyecto desechado por el Senado es conveniente al país y que debe reproducirse cuando llegue el caso y llevarse à cabo? Os dirán: si, pero debe retirarse el ministro ó el ministerio. Mas si el ministro tiene razon y ha querido lo justo y lo útil para el país; si su pensamiento ha merecido la aprobacion de los diputados y de la prensa, y aun de vosotros los progresistas que solo por equivocacion sois aprobar lo que hace el poder, y eso cuando la razon está tan clara como la luz del sol y no se puede ni oscurecer ni ocultar; si despues del fallo favorable de la prensa, del de la opinion y del del Congreso la cuestion es desechada por una mayoría insignificante por la de un solo voto en una cámara de eleccion real, ¿cómo es que decis que el ministerio ó el ministro debe retirarse, siendo así que convenis en que tiene de su parte la razon y la opinion?

Y los periódicos de la oposicion os dirán por toda contestacion: porque queremos que caiga el ministerio con cualquier motivo; porque queremos que caiga el partido moderado y caeria tras el ministerio; porque si.

(Popular.)

Barcelona 8 de julio.

Los cuarenta y cinco mil duros mensuales procedentes de los arbitrios últimamente creados que habian sido reservados para gastos provinciales de la provincia de Barcelona, han recibido por acuerdo de hoy una nueva aplicacion. El Exmo. señor capitán general que ha presidido la sesion de la comision central de carreteras del Principado ha insistido en que de dichos cuarenta y cinco mil duros, se destinen indispensablemente 25 mil para la carretera de Vich à San Juan de las Abadesas, de la cual no se levantará mano hasta que se haya concluido. Los veinte mil duros restantes se destinarán à la terminacion de la carretera de Berga hasta Sellent, continuando luego el otro trozo hasta Sabadell.

Sabemos asimismo que el Exmo. señor marqués del Duero, que mira con predileccion los asuntos relativos à carreteras, ha propuesto al gobierno que se construya una desde Cardona à la Seo de Urgel y à Puigcerdà pasando por Solsona, y que para reunir los fondos necesarios, se destinen à esta obra la diferencia del coste del transporte desde treinta y nueve maravedises que ahora cuesta la fanega hasta diez y siete que costaria por medio de carros, y ademas el valor líquido de la sal que à consecuencia del nuevo camino se estraiga de las minas de Cardona. Otro dia hablaremos mas estensamente de este magnifico pensamiento de que tantas ventajas públicas y privadas pueden reportarse.

Idem 9.

La duda que existía hasta ahora sobre si los hermanos Tristany, ó por lo menos dos de ellos continuaban

aun escondidos en algun lugar apartado de la montaña, parece que deberá desaparecer en vista de lo que vamos à referir.

Ademas de haber llegado de la alta montaña de Cataluña personas de grande autoridad y crédito quienes aseguran que despues de haber practicado las mas esquisitas diligencias para averiguar lo que hubiese en este punto de positivo y exacto, adquirieron la certeza de hallarse realmente fuera de España aquellos cabecillas, hemos visto una carta de un sujeto instituido en dignidad, en la cual refiriéndose à la declaracion dada por el asistente de dichos hermanos, que acaba de regresar de Francia para acogerse à la amnistia, asegura que se encuentran en aquel territorio, donde el expresado asistente les ha dejado. Este asistente habla con mas especialidad de Rafael y Ramon à quienes mas esclusivamente servia. (Fomento.)

Idem 11.

Hemos tenido ocasion de admirar en el taller del artífice platero don Antonio Rosell, la magnifica escribania de plata, de peso de mas de 250 onzas, que el ayuntamiento de Barcelona regala al Exmo. señor presidente del consejo de ministros don Ramon Maria Narvaez. La obra es de un trabajo riquísimo, tanto por lo delicado de su ejecucion, como por la bien entendida combinacion del dibujo, y es otra bella muestra de lo adelantado que está en esta capital el arte de platero. Sin entrar en la detallada descripcion del efecto que presenta, su idea total es la de un monumento adornado con grande profusion de atributos militares. En el cuerpo principal del mismo, descuella el leon español y en el pedestal que le sostiene se ven grabadas en oro el escudo de armas de esta capital, y las del señor duque de Valencia. Debajo del primero se lee esta inscripcion: «Barcelona reconocida al E. S. duque de Valencia» Y debajo del segundo; «Al hombre de estado honor y gloria.» Los tinteros y salvaderas son cuatro preciosas tiendas de campaña; multitud de pañoalias de armas y otros objetos de guerra de toda clase se hallan perfectamente agrupados y orlados con una porcion de escudos, en los cuales se ven escritos los principales hechos de armas de S. E., entrelazados con unas guirnaldas de flores sostenidas por cuatro genios.—Hay ademas cuatro plumas y un rico sello de oro. Dicha escribania que dá una grande idea de la habilidad del señor Rosell y de don José Pomar à cuyo esmerado cincel es debido una gran parte de su brillo, se halla encerrada dentro de una magnifica caja de madera de achicranda, con embutidos y abrazaderas de plata, y forrada de terciopelo, obra de no escaso mérito, trabajada por don Tomas Bartoli.

-- El lunes à presencia del Sr. Gefe superior politico y de algunas otras autoridades, se colocó por el empresario la primera piedra del embarcadero que va à construirse junto al portillo de Atarazanas, al pie de la muralla de Mar.

-- Ayer debió salir de este puerto la corbeta de guerra *Ferrolana* al mando del capitán de navio D. José Quesada. Se dirige à Cadiz para admitir à su bordo al Excmo. Sr. Obispo de Puerto-Victoria en la Nueva-Holanda, y conducirlo à dicho destino con las varias personas que le acompañan para ayudarle en su religiosa, al par que civilizadora mision.

(Diario de Avisos.)

Idem 12.

Ha llegado de Terracina en el *Lepanto* el Sr. de Riquelme, oficial del ministerio de estado.

Extraordinario. A las once de la mañana ha llegado un correo extraordinario. Hasta ahora unicamente hemos podido traslucir que era portador de un solo pliego para el señor intendente de rentas y se dice que en él se trata de fondos que se remiten à esta; otros suponen que no deja de tener alguna relacion con la cuestion de aranceles. (Fomento.)

— Del *Fomento* copiamos lo siguiente:

A la direccion general de correos.

Hoy que han desaparecido las malhadadas causas que contrariaban antes el puntual arribo de los correos de la capital, nos hallamos en peor situacion que en los dias mas aciagos de la faccion.

Esto ni se comprende ni se explica por las tias comunes.

Si hubiéramos de dar crédito à las quejas que diariamente oimos, de que hay persona que recibe las cotizaciones con anticipacion à la llegada del correo, cree-

riamos que los conductores no cumplen cual corresponde con su obligacion.

Entretanto hacemos esta advertencia para que la autoridad superior sepa que los correos no llegan con la exactitud debida, sin que haya causa ninguna que se oponga, y que el público en vista de semejante concurrencia, no puede menos de quejarse con fundada justicia.

La prensa faltaria à uno de sus principales deberes si no alzara la voz en esta ocasion, y solo callaríamos cuando haya cesado este escándalo.

NOTICIAS DE ULTRAMAR.

ISLA DE CUBA.

Por el vapor *Isabel*, que llegó de la Habana à Charleston el 11, hemos recibido ayer el *Diario de la Marina*, y la *Gaceta* de la Habana hasta el 8 del corriente.

Segun el *Diario de la Marina* del 6, falleció en la Habana, à las seis y media de la mañana del dia 5, el señor mariscal de campo D. Antonio Solá, que estaba de cuartel en aquella capital y era uno de los distinguidos veteranos del ejército español. En los primeros años de la última guerra civil ejercia el general Solá el destino de Virey de Navarra.

— Las noticias recibidas de Nueva Orleans desde la publicacion de nuestro número del miércoles, anuncian que la inundacion iba disminuyendo notablemente en las calles. El agua habia bajado ya cinco pulgadas y seguia bajando, merced al viento que soplabá hacia ya algunos dias.

Los trabajos de la brecha Sauve iban adelantando, y el *Picayune* del 10 dice que se esperaba que estarian concluidos en toda la semana.

El calor era excesivo en Nueva-Orleans.

Muerte del presidente Polk.

Un parte telegráfico recibido anoche de Nashville, anuncia en los términos siguientes la muerte del ex-presidente Polk:

Nashville 16 de junio 1849.

«El ex-presidente James Knox Polk ha dejado de existir. Murió en la mañana de ayer de una diarrea crónica.

(Crónica de Nueva-York.)

PALMA.

PUBLICACIONES OFICIALES.

D. Manuel Villavicencio y Garces comendador de la Real orden americana de Isabel la Católica, caballero cruz y plaza de la militar de san Hermenegildo, brigadier de la armada nacional comandante militar de marina del Tercio y provincia de Mallorca, etc. etc.

«Por el presente segundo pregon y edicto se cita llama y emplaza à toda persona que pretenda tener derecho sobre una casa zaguana sita en la calle del Puig de San Pere de esta ciudad, manzana 213 num. 5, propia de D. Antonio Prats, para que se presente ante este Juzgado de Marina con los justificativos correspondientes dentro del término de diez dias; pasado el cual se procederá à lo que haya lugar en justicia. Palma 16 de julio de 1849.—Manuel Villavicencio.—Cayetano Socías.»

GACETILLA COMERCIAL.

FONDOS PÚBLICOS.

Bolsa de Madrid del 10 de julio.

OPERACIONES.

TITULOS DEL 3 POR 100.

280,000 rs. à 26 3/8 p. c. al contado.

TITULOS DEL 5 POR 100.

Están à 11 1/4 p. c. pap.

COUPONES NO LLAMADOS À CAPITALIZAR.

Están à 6 p. c. din.

VALES NO CONSOLIDADOS.

Están à 6 p. c. papel.

DEUDA NEGOCIABLE.

Está á 5 1/2 p. c. papel.

DEUDA SIN INTERÉS.

58,000 rs. á 3 3/4 p. c. al contado.

LÁMINAS PROVISIONALES.

Están á 3 1/2 p. c. papel.

ACCIONES DEL BANCO DE SAN FERNANDO.

De 2000 rs. nominales y 1000 desembolso.

Están á 80 p. c. valor.

Billetes. Plata á 1/8 daño. Oro 1/4.

BILLETES DEL TESORO DEL EMPRÉSTITO FORZOSO DE 100.000,000 DE REALES.

Están á 70 p. c. valor.

Nota.—Antes y fuera de la bolsa, el cambio estuvo sostenido á 26 3/8. En la bolsa se ha publicado al mismo precio y abundaba papel. Al concluirse las operaciones no se pagaba á mas que, á 26 1/8 3/16: habia papel á 26 1/4.

El 5 p. 0/0 se ofreció á 11 papel.

Para la Deuda sin interés habia dinero á 3 3/4 7/8.

Barcelona 14 de julio.

Efectos Públicos.

Titulos al portador del 3 por 100, de 26 á 26 1/4 por 100 valor sobre el nominal, con el cupon corriente.

Titulos al portador del 5 por c., de 11 1/4 á 11 1/2 por 100 valor sobre el nominal con el cupon corriente.

Bolsa de Paris del 7 de julio.

El 3 p. 100 cup. del 22 de Junio de 1849, cont. 54 f. 35 c. Plazo fin de junio 54 f. 50 c.

El 5 p. 100 cup. del 22 marzo de 1849, cont. 88 f. 50 c. Plazo fin de junio 88 f. 70 c. con prima de medio por 100, 90 f. 10 c.

Empréstito del 5 por 100—Sin operaciones.

Las rentas se sostenian bien con gran número de operaciones. Las noticias de Italia y Alemania eran muy satisfactorias, y apesar de la cuenta favorable del Banco, se han efectuado pocos negocios sobre estos valores.

El ferro carril sigue sosteniendose con visos de alza.

El 3 por 100, abrió á 54 f. curso bajo á 53 f. 95 c. y cerró á 54 f. 35 c.

El 5 por 100, abrió á 88 f. 10 c. curso alto 88 f. 30 c. y cerró á 88 f. 50 c.

Bolsa de Londres del 6 de julio.

El 3 por 100 abrió á 92 1/4 y cerró á 92 1/8.

5 por 100 español, á 17 1/2.

3 por 100 idem 34.

MERCADOS.

Barcelona 14 de julio.

Las contradictorias noticias que como á procedentes de la córte circulan estos dias han cooperado muy particularmente á la paralización que estamos observando en nuestro mercado. Los deseos de unos, las esperanzas mas ó menos fundadas de otros y los temores de todos, han hecho, dias hace, de la bolsa, un salon de noticias. El arribo de correos y de extraordinarios de Madrid, son el solo objeto de las conservaciones de los especuladores.

Sevilla 5 de julio.

Mercado en la albóndiga. Trigo, fanega, de 26 á 41 rs.—Cebada, dentro á 17.—Aceite de la calzada, arroba, de 33 á 35 1/2.—Almacenado, de 34 1/2 á 35. Consumo, de 40 1/2 á 41.—Fabrica, á 32.—Jabon, á 44.

EXTRACTO DEL LLOYD LIST.

Buques de estas islas y de Cataluña llegados á Ultramar. A Montevideo.

Marzo 17 Teresina, cap. Maristany, de Barcelona, y salió el dia 12 de abril para la Habana.

22 Procer, cap. Millet, de Barcelona, y salió el dia 14 de abril.

26 Diosa del Mar, cap. Vich, de Mallorca.

PUERTO DE PALMA.

BUQUES ENTRADOS.

Dia 15.

De Ciudadela en 4 dia laud Pluton, de 44 ton., capitan D. Pedro Ferrer, con 5 mar., 4 pasag. y habas.

De Barcelona en 4 dia vapor Mallorquin, cap. don Gabriel Medinas, con 34 pasajeros.

De Villanueva en 4 dias jav. Dolores, de 46 ton., patron Jaime Alemany, con 7 mar., 4 pasag. y vino.

De Mahon en 4 dia laud S. José, de 46 ton., patron Bartolomé Rosselló, con 5 mar., 4 pasag. y patatas.

De Barcelona en 5 dias laud Proletario, de 37 ton., cap. D. Miguel Llompert, con 5 mar., 5 pasag. y lastre.

DESPACHADOS.

Dia 14.

Para Vera laud Dos Hermanos, de 59 1/2 ton., patron José Soler, con 7 mar., y lastre.

Para Sevilla laud Sto. Cristo, de 29 ton., patron Jaime Mateu, con 5 mar., jabon y efectos.

Para Mahon laud S. Antonio, de 42 1/2 ton., patron Juan Moll, con 5 mar. y lastre.

Para Málaga laud Cármen, de 26 ton., cap. D. Bernardo Cabrer, con 5 mar., jabon y efectos.

Precios corrientes en Palma en el dia de antes de ayer de los artículos de consumo que á continuación se expresan.

Table with 4 columns: Item, Unit, Price menor, Price mayor. Includes items like Candeal, Trigo, Cebada, Habas, etc.



GACETILLA RELIGIOSA.

Santo del dia de mañana.

SAN ALEJO, CONFESOR.

Hacia la mitad del siglo IV nació en la capital del orbe cristiano San Alejo. Llegado á la edad competente sus padres le buscaron esposa digna de él, pero Alejo por inspiracion de Dios la misma noche de su desposorio dejó la casa paterna y partiendo de Roma fué á parar á Edesa provincia de Mesopotamia. Allí vestido de pobre vivió 17 años en la indigencia y abatimiento. Sus virtudes llegaron á divulgarse de tal modo que la gente mirándolo como santo, le tenia en la mayor estima. Queriendo entonces Alejo huir de la honra que se le hacia regresó á Roma, y fué hospedado por caridad en un rincón de la misma casa en que habia nacido. Vivió en este estado otros diez y siete años sin que fuesen bastantes á vencer tanta virtud la tristeza y desolacion en que veia á sus padres y esposa por su pérdida. Queriendo Dios recompensar tanta virtud, le reveló el dia y hora de su muerte. Escribió entonces Alejo su nombre, el de sus padres y esposa en un papel que retuvo en su mano, por lo que no se supo quien era hasta que hubo entregado su alma en manos del Criador.

CULTOS.

Mañana concluirán en la iglesia de religiosas Teresas las cuarenta horas dedicadas á la virgen del Cármen. A las diez de su mañana se dirá la misa mayor con música, siendo el orador el presbítero D. Francisco Vidal. Por la tarde á las seis y tres cuartos se comenzará el devoto septenario, el cual seguirá los demas dias á las siete. A las ocho se hará la reserva.

VARIACIONES ADMSFÉRICAS DE AYER.

Table with 4 columns: Horas, Termómetro, Barómetro, Hygrómetro. Shows data for 7 de la mañ., 12 del dia, and 5 de la tarde.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Salte el sol á las—4 hs. 45 ms.

Pónese á las—7 » 45 »

Los relojes deben señalar al mediodía verdadero las 12 hs. 5 ms. 39 s.

EFEMÉRIDES.

1212.—Célebre batalla de las Navas de Tolosa, en la que fueron derrotados los mahometanos, dejando en el campo mas de cien mil cadáveres, y en la que el rey D. Sancho de Navarra, rompió las cadenas que rodeaban la tienda del Miramamolín tomándolas despues por armas.

1394.—Desembarca en Soller D. Juan I de Aragon, huyendo de la peste que afligia á los reinos de Valencia y Murcia.

ANUNCIOS.

Pérdida--En la tarde del miércoles de la semana última se perdió desde esta capital á son Sardina un baston de caña de indias con puño de oro. La persona que lo haya encontrado y desee devolverlo podrá verificarlo en la tienda de paños de D. Lorenzo Borel, plaza de las Copiñas esquina á la cuesta de Ambros, en donde se le gratificará con cuarenta rs. de vn.

Dentista.--M. Caudere, célebre dentista de Paris, recién llegado á esta capital, tiene el honor de ofrecer al público sus servicios concernientes á todas las enfermedades de la boca. Cura radicalmente las afecciones de encías, scorbuto y demas. Extrae las muelas careadas que se hallen en el caso de no poder ser conservadas por ninguno de los diferentes y útiles medios que posee. Construye dentaduras completas, montadas sobre oro y plata, varia la direccion de los dientes á aquellos jóvenes que la tienen torcida ó viciada; pone dientes artificiales, sin ligaduras de ninguna clase. Expende opiatas dentrificas, elixies con los cuales se disipan todos los malos olores de la boca dejando la dentadura en un estado de blancura natural sin alterar el esmalte de ella. Pasará á las casas de aquellas personas que le honren con su confianza.

Los precios que lleva por su trabajo son sumamente módicos. Vive en la fonda del Caballo Blanco donde recibirá todos los dias á las personas que necesiten de sus servicios.

Está para alquilar la casa botiga y entresuelo sita en la plaza de Cort con salida á la calle dels Llums número 48. En esta imprenta darán razon.

En la calle de la Barretería, número 49 manzana 237, se alquila una botiga con dos cuartos dormitorios. Darán razon en casa del Dr. Bauzá calle de la Almudaina, manzana 1.ª, número 57.



Vapor-cottee EL MALLORQUIN, su capitan D. Gabriel Medinas.

Saldrá para Barcelona el miércoles 18 del actual, á la una de la tarde, con la correspondencia.

Admite carga y pasajeros.

Lo despacha D. José Estade y Omar, calle de Sto. Domingo, núm. 1.º, cuarto entresuelo.

CORREOS.—Saldrán:

- El de Mahon... Dia 17 á las doce del dia.
El de Iviza... Dia 17 á las cinco de la tarde.
El de Barcelona. Dia 18 á la una de la tarde.

IMPRESA BALEAR

á cargo de Pedro José Umbert, editor responsable.